
-1- 

第２６回 第６分科会会議録（概要）
場  所 新宿区区役所第一分庁舎 

７階研修室 

記録者 上田委員  

日  時 

平成１８年８月５日  

午後１時００分～午後３時３０分 責任者 区事務局（荒井） 

会議出席者：２８名 傍聴者１名 

（区民委員：２５名 学識委員：２名 区職員：１名） 

■配布資料 

①進行次第 

②今後のスケジュールイメージ（案）（事務局作成資料） 

③基本構想審議会配布資料（第３回抜粋：２種） 

④計画体系図（委員作成資料） 

 

■進行内容 

１ 開 会 

２ 基本構想審議会の報告 

３ 運営委員会の報告 

４ 班の確定及び活動内容について 

５ 今後のスケジュール等について 

６ その他 

７ 閉 会 

 

■概要 

１ 基本構想審議会の報告（三田委員）※配布資料参照 

・審議会配付資料の写しの配付と説明。資料中「区民提言書を踏まえた新しい計画にお

ける審議項目」は、提言の抽象化、結合、欠落などコンサルの恣意的な働きがある。 

・産業分野を例示すれば、提言の４章立てと基本計画の６章立ての違いによる弊害を意

識していただきたい。起草部会の原案も４章立てからスタートするのではないか。 

・行政からは、区民の声はできるだけ反映させたいとの発言があった。現行の計画の評

価と実績の資料を配布している（これは審議していない）。また、提言の内容を所管に

調査照会をしていると言っている。どういうことを調整すべきか審議会では議論されて

いない。分野での自由意見が交わされて、結果的には、コンサル資料が既成事実として

進められていく。 

 

２ 運営委員会の報告 

・第６分科会第２３回運営委員会記録（概要）について説明。※事前送付資料 

・今後のスケジュール等について説明 
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３ 出席者の発言（抜粋） 

・我々が審議会に参加して、審議方法がしっかりしていないようならば、それを意見と

して出していくべきではないか。 

・コンサル主導では、恣意的で区民の声が反映されないのではないか。 

・私達が時間をかけて提言したことが本当に受け入られるのか。 

・８月３０日の起草委員会が章だてや内容を検討に入る。起草委員会に三田先生を送り

込むことが第６分科会の第１アクション。そこで意見を伝えてもらう。 

・提言書から絶対外せない項目を基本計画・基本構想に入れる必要がある。審議から漏

れないように、それをまとめていくことである。（例：安全安心や区民からの評価など） 

・分科会内にも重層的な壁がある。地域安全についても当初意見の主旨が提言に入れら

れてない。 

・審議会に対し直接訴えていく等の戦術や審議会委員への働きかけが必要ではないか。 

・我々がコンサルのやり方を正すことや検討するのは限界ではないか。我々の言いたい

ことの全てを熟知している三田先生にお任せした方がいい。 

・区長の協働に関する考え方は、全然ダメだ。区役所をよく見回っているが怠けている

職員などもいる。区民を馬鹿にしている、全区民をボランティア化と考えていないか。 

・今日は、今後どのように進めるか話し合うために集まったのではないか。 

・提言として提出したものをまとめるためにコンサルがいる。その結果として十分意見

が反映されていないものを三田先生に指摘していただくのが現実的ではないか。 

・自分の言葉で、一人の区民としての個人の意見、考えを提言書に反映したい。 

・一年間検討した意見の大部分は提言書に入っていると思う。ゼロからのスタートでは

ないので運営委員会のまとめた作業は出来ると思う。起草部会がまとめていくのは実務

上では仕方ないこと。そこに示していくことを具体的に決めないといけないと思う。 

・第１章の提言は、ツリーを意識して作っているので提案内容の絞込みは可能だと思う。

今後の市民活動のためにも、可能な活動は何かを検討していくことを提案したい。 

・強力なプロジェクトチームをつくっていってはどうか。 

・この日程では時間的に無理ではないか。（別紙 1月までの予定表）常時、出席できない。 

・我々は、基本構想・基本計画に反映できる意見書を作成しようと６月に皆で合意した。

また、審議会にも意見を入れても行こう、審議会の日程に従って作業を進めよう、提言

書を作成してから 1年近く時間が経過したので、情報のアップデートや議論できなかっ

たものを補足し、提言を更にレベルアップしていくと皆で決めた。時間がないがみんな

で議論、作業をしよう。 

・班の検討内容を運営委員会で共有していくこととしたい。 

 

４ 班別での検討 

・5つのテーマ別グループに分かれて話し合いがなされた。 
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５ その他（事務連絡など） 

・班内で連絡先について、事務局からの運営委員に情報提供することについて、当日参加

者からは確認をとった。 

 

 

＜次回日程＞ 

・平成１８年９月２日（土）午後１～３時   新宿区役所第一分庁舎 研修室 

 

 

 


